
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00070            DEL  17/11/2015 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO PER LA CULTURA PROGRAMMAZIONE 2015 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 17 del mese di novembre, alle ore 12:45 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale NO 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Pasquale Sasanelli  

 



 

 

A relazione del Presidente, Avv. Giovanni Moretti 

 

Nel PEG  2015/2017 approvato con provvedimento di G.C. n.619 del 16/09/2015 per l’esercizio 

2015, al capitolo 3949 “ Spese per manifestazioni culturali varie” (Centro di Costo - Missione 05 -

Programma 02- Macro-aggregato 3 “Acquisto di beni e servizi”), Responsabile di Attività 

Municipio 5, sono stati stanziati € 7.200,00. 

 

E’ competenza di questo Consiglio adottare le linee di indirizzo per l’utilizzo di tali risorse, al fine 

di avviare con tempestività l’iter amministrativo necessario. 

 

A tal uopo, alla luce del lavoro svolto nelle sedute del 15/16/19/27 Ottobre e 2 novembre, dalla I 

Commissione permanente (Sport-Cultura-Scuola-Mercati) del Municipio 5, si propone di: 

 

Utilizzare l’intera somma di €.7.200,00 per la realizzazione dell’evento “MERCATINI 

NATALIZI” a Santo Spirito e a Palese dal 19 al 23 dicembre 2015, per l’esposizione di articoli 

tradizionali natalizi tipici del luogo. 

L’importo dovrà essere utilizzato per l’appalto del servizio allestimento degli eventi che 

comprenderà: 

 il noleggio di 14 baite in legno, 6 per Palese e 8 per Santo Spirito; 

 l’illuminazione interna con relativa fornitura di energia; 

 eventuali addobbi e luminarie esterne natalizi; 

 e quant’altro possibile nell’ambito delle somme disponibili. 

La procedura di scelta del contraente dovrà avvenire con il criterio dell’offerta economicamente 

vantaggiosa dove si terrà conto delle offerte migliorative per l’attrattività degli eventi. 

 

Dare atto che con separato provvedimento, si proporrà l’istituzione dei due “MERCATINI 

NATALIZI” con l’approvazione del relativo regolamento. 

 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIO 

 

UDITA la relazione del Presidente 

VISTI i verbali della I Commissione Permanente del 15-16-19-27 Ottobre 2015 e del 2-10 e 12 

Novembre 2015. 

VALUTATA la proposta formulata di utilizzo delle risorse stanziate per l’esercizio 2015, al 

capitolo 3949 “Spese per manifestazioni culturali varie” (C.C. 290 - Missione 05 - Programma 0502 

- Macroaggregato 3, Acquisto di beni e servizi) per complessivi € 7.200,00. 

 

DELIBERA 

 

1. UTILIZZO delle risorse stanziate per l’esercizio 2015, al capitolo 3949 “Spese per 

manifestazioni culturali varie” (C.C. 290 - Missione 05 - Programma 0502 - 

Macroaggregato 3, Acquisto di beni e servizi) per complessivi € 7.200,00 per la 

realizzazione dell’evento “MERCATINI NATALIZI” a Santo Spirito  e a Palese dal 19 al 

23 Dicembre 2015, per l’esposizione di articoli tradizionali natalizi tipici del luogo. 

2. DARE ATTO che con separato provvedimento, si proporrà l’istituzione dei due 

“MERCATINI NATALIZI” con l’approvazione del relativo regolamento. 

3. DEMANDARE al Direttore l’iter procedurale per  la realizzazione di tale evento. 



 

 
  
Con n.9 favorevol i  (Di  Lauro,  Romano, Lomoro,Moret t i ,De Stasio,  De 
Matteo,Lomoro, Noviel lo,Di  Siena)espressi  per alzata di  mano su n.10 
consigl ier i  present i  e votant i .  
n.1 voto astenuto (Ranier i )   
nessuno voto contrar io  
 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Co n n .9  vot i  favorev o l i ,  su  n .1 0  cons ig l i er i  prese nt i  e  vo ta nt i  

n .1  vo t i  a s te nut i  ( Ra nier i )  

nes sun  vot o  contr ar io  

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n.6 (sei) :  
-  L inee per la cul tura -  Programmazione 2015.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Passo la parola al  consigl iere De Matteo 
per l ' i l lustrazione.  
Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  La Commissione, ha fat to una considerazione 
innanzi tut to pr imaria,  r ispetto a quel lo che poi  sono state le var ie r iunioni  che si  
sono succedute su questa at tr ibuzione di  7.200 euro, da parte 
del l 'Amministrazione Comunale di  Bar i ,  per quanto r iguarda appunto le in iz iat ive 
nel l 'ambito del la cul tura.  La pr ima cosa su cu i  abbiamo prat icamente d iscusso 
abbondantemente, è l 'eventuale spacchettamento la c i f ra,  c ioè nel  senso che 
qualcuno ha pensato di  d i re,  abbiamo 7.200 euro, vediamo di  fare uno, due,  t re 
in iz iat ive che fossero sul  terr i tor io. . .  Dic iamo, in modo da darci  un  pochett ino di  
v is ib i l i tà.  Questa proposta non è andata a buon f ine, perché la Commissione poi  
s i  è resa conto del la pochezza del  fondo stanziato,  nel  senso che con 7.200 
euro, in ef fet t i ,  iva inclusa! Cioè, s igni f ica che al la f ine di  f rut to vero per chi  v a a 
real izzare un'opera in questo senso,  c 'è sol tanto 5.000 euro.  La seconda 
considerazione che ci  ha portat i  poi  a l la del ibera f inale,  è quel la che in questo 
caso, i  fondi  per la cul tura non possono essere dat i  d i ret tamente a l le 
associazioni ,  perché c 'è una legge del  2012, che ne vietava attr ibuzione diret ta 
al l 'associazione.  Per cui ,  leggendo bene la proposta,  d ic iamo così,  
accompagnator ia fat ta dal la dir igente,  la dottoressa Bibbò, c i  s iamo resi  conto 
che noi  potevamo spendere quest i  soldi ,  sol tanto per beni  e serviz i .  Ecco perché 
sotto cert i  aspett i ,  e c i  s iamo un pochett ino r i fat t i  a quel lo che era i l  per iodo.. .  
La terza cosa, ovviamente, i l  tut to andava consumato e del iberato entro i l  2015,  
a r ischio di  perdere le somme dest inate.  E quindi ,  su queste t re ipotesi ,  la 
Commissione si  è mossa, r ipercorrendo a r i t roso quel lo che è stato i l  concetto 
fondamentale dei  mercat in i  natal iz i  del lo scorso anno, del  2014. I l  concetto di  
d i f ferenziare i  mercat in i  d i  quest 'anno r ispetto a quel l i  del l 'anno scorso,  è 
relat ivo non solo al  fat to che quest 'anno abbiamo dei  fondi ,  mentre l 'anno scorso 
non c 'era nul la assolutamente! Ma c 'era anche la vogl ia e la volontà,  propr io 
perché ci  s iamo fat t i  for t i  del l 'esper ienza del lo scorso anno, c i  s iamo fat t i  for t i  
nel  considerare eventual i  migl ior ie,  che potessero rendere più at trat t ivo quel lo 
che è i l  concetto fondamentale dei  mercat in i  natal iz i .  E su questo obiet t ivo,  c i  
s iamo mossi ,  la Commissione si  è mossa in qualcosa come 5 -6-7 commissioni ,  
addir i t tura,  e in buona sostanza abbiamo fat to la considerazione pr imaria che è 
quel la di  cercare di  fare quest i  mercat i  tut t i  ugual i ,  quindi  spostandoci  da Palese 
a Santo Spir i to e viceversa, con del le bai te,  c ioè,  nel  senso che non saranno più 
dei  box di  p last ica come l 'anno scorso, ma de l le bai te in legno, che andremo a 
mettere.. .  Che i l  Diret tore successivamente, farà un avviso pubbl ico.  Questa è la 
pr ima cosa, la seconda è che ci  sarà una i l luminazione omogenea. La terza cosa 
è che abbiamo individuato due strade,  e due postazioni ,  una a  Santo Spir i to e 
l 'a l t ra a Palese. Per quanto r iguarda Santo Spir i to,  abbiamo r i tenuto opportuno 
valor izzare, o r ivalutare ancora una vol ta la zona centrale,  c ioè quel la che in 
inverno viene maggiormente calpestata dal la gente, mentre d 'estate ovviamente 
sono tut te r iversate sul  lungomare, mentre d ' inverno c 'è questo Corso Garibaldi  
che ci  sembra un pochett ino, anche vista la del ibera precedente, è stato 
approvato al l 'unanimità da questo Consigl io,  c i  sembra di  poter di re che 
lentamente potrebbe diventare i l  salot to buono di  Santo Spir i to.  Mentre per 
quanto r iguarda Palese, abbiamo pensato di  fare r iv ivere l 'esper ienza Natal iz ia,  
intorno al la chiesa di  San Michele Arcangelo,  e quindi  di  p iazza Magrini .  Quindi ,  
le bai te in teor ia,  d ico in teor ia,  perché dip enderà dal  bando, dovranno essere 8 
a Santo Spir i to e 6 a Palese. 6 a Palese, perché ovviamente la piazza non 
permette,  forse sono pure t roppe.. .  Non permette un maggior numero di  bai te 
present i .  E'  ovvio che l 'omologazione del le luminar ie,  l 'omologazione del le bai te,  
nel  senso che devono essere tut t i  ugual i ,  e quindi  degl i  addobbi interni  ed 
esterni  degl i  stessi ,  c i  permette di  d ire che vogl iamo fare una cosa diversa 



r ispet to a quel la del l 'anno scorso. E'  ovvio che non è assolutamente pensabi le 
recuperare questa atmosfera natal iz ia,  s ia per Palese che per Santo Spir i to,  se 
non creiamo una possibi l i tà di  event i  d i lazionat i  sul  terr i tor io di  Palese e Santo 
Spir i to. . .  Per questo abbiamo pensato che la possibi l i tà  di  assegnare le bai te a 
un forni tore,  la possib i l i tà di  far assegnare le stesse poi ,  per far def lu i re 
tecnicamente, mater ia lmente,  a del le associaz ioni ,  eccetera, eccetera, così 
come previsto. . .  Debba essere appunto questo qua,  i l  punto focale 
fondamentale,  c ioè la migl ior ia,  i l  migl ioramento che si  po ssa avere di  tut ta l 'ar ia 
in cui  queste bai te vengono messe, con una spettacolar izzazione di  t ipo appunto 
Natal iz io.  Quindi ,  event i  col lateral i  che possano far  diventare i l  mercat ino, un 
polo at trat t ivo non solo per la presenza mera di  quest i  esposi tor i ,  m a anche 
perché ci  s iano, c i  possono essere, c i  saranno sicuramente degl i  e lement i  
at t rat t iv i ,  che possono andare, che dire,  dagl i  art is t i  d i  st rada.. .  Al t r i  event i  d i  
gospel  e quant 'a l t ro s i  possa pensare.  Per cui ,  r icapi tolando, i l  concetto 
pr incipale è quel lo di  proporre ora l 'at tuazione, anzi  l ' is t i tuzione del  mercat ino 
Natal iz io e poi ,  Di ret tore mi segua in questo passaggio. . .  Con successivo 
provvedimento s i  approverà un regolamento. Va bene? Se ho sbagl iato,  mi deve 
correggere!  
Parla i l  direttore ing. Nitt i :  A segui to di  questa del ibera viene approvato i l  
capi tolato speciale di  appal to,  non i l  regolamento!  
Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Allora dobbiamo modi f icare  
qua.. .  Dare at to che con separato provvedimento,  s i  proporrà l ' is t i tuzione dei  
due mercat in i . . .  
Parla i l  direttore ing. Nitt i :  Con separato provvedimento del  Consigl io!  (****)  
Scusate, pensavo fosse un mio at to consequenziale!  Chiedo scusa! (****)  E'  
pronta la del ibera, i l  regolamento è pronto, è in scr i t tura la del ibera, bisogna 
convocare i l  consigl io per portar la in Consigl io.  
Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Vediamo i l  del iberato. . .   

DELIBERA 
1) UTILIZZO del le r isorse stanziate per l ’eserciz io 2015, al  capi tolo 3949 

“Spese per manifestazioni  cul tural i  var ie”  (C.C. 290 -  Missione 05 -  
Programma 0502 -  Macroaggregato 3,  Acquisto di  beni  e serviz i )  per 
complessivi  € 7.200,00 per la real izzazione del l ’evento “MERCATINI 
NATALIZI”  a Santo Spir i to e a Palese dal  19 al  23 Dicembre 2015, per 
l ’esposiz ione di  ar t icol i  t radiz ional i  natal iz i  t ip ic i  del  luogo .  

2)  DARE ATTO che con separato provvedimento, s i  proporrà l ’ is t i tuzione dei  
due “MERCATINI NATALIZI”  con l ’approvazione del  relat ivo regolamento.  

3)  DEMANDARE al  Diret tore l ’ i ter  procedurale per la real izzazione di  ta le 
evento.  

Parla i l  Presidente (Lista Morett i) :  Grazie consigl iere De Matteo per la 
i l lustrazione, è aperta la discussione.  Prego consigl iera Noviel lo.  
Parla Noviello (P.D.) :  Volevo fare una domanda al  d iret tore,  perché pr ima stava 
dicendo che nel  prossimo Consigl io. . .  Cosa verrà portato? L'appalto?  
Parla i l  direttore ing. Nitt i :  I l  capi tolato speciale di  appal to è un at to esecut ivo,  
i l  consigl io con questa del ibera da l ' indir izzo per l 'u t i l izzo di  questa r isorse, 
quindi  è demandata al l 'u f f ic io ogni  at to conseguente ed esecut ivo. Quindi ,  a 
segui to d i  questa del ibera, verrà da me approvato i l  capi tolato speciale 
d 'appal to,  verranno impiegate le spese, pubbl icato l 'avviso, e aggiudicato la 
gara del  serviz io.  I l  capi tolato speciale è stato più o meno sottoposto.. .  Giusto 
per capire se eravamo più o meno coerent i  nel  capi tolato speciale,  al  parere del  
Presidente.. .  Cioè, abbiamo discusso con i l  Presidente i l  dettagl io del  capi tolato,  
e quindi  oggi  pomeriggio  adotterò la determina di  approvazione del  capi to lato 
speciale d 'appal to,  ed d' impegno di  spesa. Ora , invece così come abbiamo fat to 
anche l 'anno scorso, i l  Consigl io deve ist i tu i re dei  mercat in i ,  approvando i l  
re lat ivo regolamento, infat t i  questa del ibera non si  par la né di  numero di  box, né 
di  esat tamente dove instal lar l i . . .  Niente! Perché questo è ogg et to del  



regolamento del  mercat ino, come abbiamo fat to l 'anno scorso. Al lora,  i l  
regolamento lo abbiamo già steso,  abbiamo già steso i l  fac -simi le del la 
domanda, abbiamo fat to tut t i  g l i  at t i ,  ed è già stata informat izzata la del ibera.  
Nel  prossimo Consigl io,  che io pr ima sol leci tavo al  Presidente per poter avere 
più tempo, poi  per poter fare tut te le prat iche, verrà approvato i l  regolamento di  
funzionamento del  mercat ino, e quindi  le modal i tà di  assegnazione del le bai te 
agl i  esposi tor i .  Quindi ,  l ì  in quel  r egolamento, vengono stabi l i t i  innanzi tut to i l  
numero di  bai te,  i l  per iodo, l 'apertura, la chiusura del  mercato, verrà def in i to le 
t ipologie merceologiche da poter esporre,  e quant 'a l t ro,  in analogia di  quanto è 
stato fat to l 'anno scorso. Di f ferenza dal l 'an no scorso, è che l 'anno scorso c 'era 
l 'obbl igo per gl i  esercent i ,  per gl i  esposi tor i ,  d i  instal lare i  box tut t i  ugual i ,  
ovviamente dovendo poi  coordinare 20 persone senza un coordinatore,  non c 'è 
stata possibi l i tà di  fare questo. Quest 'anno la di f ferenza è  che le bai te le 
forniamo noi ,  e assegneremo con la procedura normale per i  mercat in i ,  
assegneremo invece del le p iazzole,  assegneremo le bai te come postazione.  
Ovviamente con l 'obbl igo di  a l lest i re la bai ta,  con l 'obbl igo di  produrre. . .  Non 
l 'obbl igo, ma la facol tà che però da pr ior i tà al l 'assegnazione, di  proporre degl i  
event i  a l l ' interno del la bai ta,  e anche al l 'esterno del la bai ta,  event i  at t rat t iv i  per 
i l  pubbl ico.. .  Per gl i  esposi tor i .  Nel  capi tolato,  analogamente  la scel ta del  
contraente avrà pr ior i tà,  darà pr ior i tà,  anche la proposta di  of ferta di  event i ,  
d ic iamo attrat t iv i  nel l 'ambi to del l 'area del  mercato. Mentre l 'esposi tore per forza 
di  cose, se paga qualche cosa e perché vuole at t i rare i l  pubbl ico vic ino la Bai ta,  
a l l 'a l lest i tore di  tut to i l  mercato, non ha importanza dove far lo,  e quindi  lo 
organizza per tut t i  g l i  esposi tor i ,  e questa è un po'  la d i f ferenza.. .  Però, i  cr i ter i  
d i  selezione, hanno tut t i  e due lo stesso elemento di  proposta migl iorat iva per 
aumentare la t rat tat iva, con ovviamente u na dimensione e una local izzazione un 
po'  d iversa, però comunque sempre lo stesso obbiet t ivo.  Cioè, l 'esposi tore 
potrebbe anche organizzare al l ' interno del la bai ta gl i  event i ,  anche 
dimostrazioni . . .   Ad esempio, mette i l  pagl iaccio e vende i l  pal loncino!  
Parla Noviello (P.D.) :  Grazie per i l  chiar imento tecnico,  per quanto r iguarda la 
quest ione pol i t ica,  secondo me opportuna la decis ione del la Commissione,  
perché comunque aiuta ad avere un'omogeneità degl i  event i  natal iz i ,  in s intonia 
con la c i t tà di  Bar i ,  e  quindi  far sent i re un po'  meno per i fer ia sperando che ci  s ia 
la col laborazione del le associazioni ,  e di  chi  vorrà presentare questo t ipo di  
at t iv i tà.  Per quanto r iguarda invece i l  terr i tor io d i  San Pio -  Cat ino -  Torr icel la,  
soprattut to per quanto r iguarda a mio parere,  per la zona di  San Pio,  che 
sol i tamente l i  è popolata d i  associazione, quindi  non solo abbiamo l 'Accademia 
del  Cinema, abbiamo musica in gioco, abbiamo i l  CAF -CAP, che sol i tamente 
organizza i l  Social  -  Chris tmas, abbiamo i l  presepe vivente del la parrocchia,  
at t iv i tà che comunque sono al  par i  d i  quel le che vengono fat te anche dal le 
stesse associazioni ,  organizzazioni ,  d i  Palese -  Santo Spir i to,  che a mio parere,  
io sono content issima che noi  comunque andiamo ad agevolare questo t ipo di  
at t iv i tà su palese -  Santo Spir i to,  però mi chiedo che cosa è stato previsto in 
ausi l io del  Munic ipio,  a l le at t iv i tà natal iz ie,  soprat tut to per quanto r iguarda i l  
quart iere di  San Pio -  Cat ino -  Torr icel la.   
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Ci  sono al t r i  intervent i? Prego consigl iere 
Ranier i .  
Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Una sempl ice cur iosi tà,  mi chiedo che 
cosa serva questo del iberato,  se già qualche giorno addietro,  sul la stampa, è 
stato già dichiarato dal  Presidente,  che a Palese -  Santo Spir i to s i  fanno 
mercat in i  d i  Natale.  Ant ic ip iamo i  del iberat i?  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Dove ha vis to la mia dichiarazione?  
Parla Ranieri  (Movimento Schittul l i ) :  Gazzetta del  mezzogiorno! Ci to:  i l  
Presidente Moret t i  ha dichiarato che a Palese -  Santo Spir i to,  mercat in i  
Natal iz i . . .  Se vuole,  le prendo i l  r i tagl io!  (****)  E '  stato r iportato. . .  Guardi ,  
p iacevolmente. . .  Sono fel ic iss imo.. .   



Parla i l  Presidente (Lista Morett i) :  Siccome non ho r i lasciato nessuna 
dichiarazione.. .  (****)  
Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Perché sembravano.. .  (****)  Non l 'ho 
fat to io!  (****)  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Non è una polemica con  
le i ,  consig l iere,  io non ho r i lasciato nessuna dichiarazione!  
Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Mi chiedo, se sono att iv i tà ar t icolate con 
i l  Comune di  Bar i ,  ma perché af fannarsi  a fare i  del iberat i ,  emendamenti ,  
regolament i . . .   E '  i l  Comune di  Bar i ,  d ic iamo dove l i  vogl iamo i  mercat in i  e basta!  
(****)  Sul la gazzetta è stato precisato!  Palese -  Santo Spir i to i  mercat in i !  (****)  
Confrontatevi !  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Prego consigl iere Di  Siena.  
Parla Di Siena (P.D.) :  Rispondo al  quesi to che era stato posto, per dovere di  
cronaca, per evi tare che si  generino.. .  (****)  Spieghiamo questo passaggio,  
l 'assessorato al  commercio,  ha r i tenuto opportuno è doveroso convocare una 
r iunione con i  5 president i  d i  Municipio,  per coordinare tut te le at t iv i tà natal iz ie.  
In questa r iunione, s i  è sempl icemente chiesto ai  5 president i  d i  Municipio,  qual i  
fossero le at t iv i tà in predica to.  Ora, ovviamente, i l  presidente come giusto che 
sia,  era perfet tamente al  corrente dei  lavor i  del la pr ima commissione, che stava 
unanimemente lavorando sul la programmazione natal iz ia 2015, la quale prevede 
la real izzazione dei  mercat in i  d i  Natale.  Ora, i l  consigl iere Ranier i  sa bene che i l  
Consigl io è sovrano e ha la facol tà senza ombra di  dubbi ,  d i  decidere di  non fare 
i  mercat in i  d i  Natale,  tanto è vero, che noi  in questo momento st iamo 
approvando del le l inee guida per la cul tura,  non st iamo approvando  la 
real izzazione dei  mercat in i  d i  Natale!  E mi fa specie che un avvocato non si  
sappia distr icare così speci f icatamente con norme e regolament i .  Detto c iò,  
questa r iunione, è stata sempl icemente una r iunione informat iva, detto in 
soldoni ,  voi  a l  V Municip io che cosa dovete fare? E i l  Presidente, presumo  abbia 
r isposto,  la Commissione Cul tura sta approntando una proposta per la 
real izzazione dei  mercat in i  d i  Natale,  ora,  se l 'assessorato al  commercio ha 
diramato un comunicato stampa, che ha detto una cosa l eggermente diversa,  
questo è un al t ro paio di  maniche,  bisognerebbe anche chiedere a chi  ha fat to 
l 'ar t icolo,  chi  l 'ha sottoscr i t to,  ma non mi  r isul ta che i l  Presidente Moret t i  abbia 
dichiarato di  sua sponte, che ci  saranno i  mercat in i  d i  Natale.  Tanto dov evo,  
grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Comunque ha ragione, è un problema 
nostro!  Giustamente, se da parte del  Comune è stata fat ta una comunicazione,  
come dice i l  consigl iere,  i l  Comune ha sbagl iato a fare quel  t ipo di  
comunicazione, in quanto era sol tanto. . .  Volevano essere sol tanto not iz iat i  da 
noi  President i ,  sugl i  event i ,  su casa fate a Natale.  E noi . . .  Siccome quest 'anno ci  
hanno benef ic iato di  somme cospicue.. .  (****)  Quest 'anno avete i  soldini ,  cosa 
organizzate? E noi  c i  s iamo l imitat i  a d ire. . .  Per giunta, ho pubbl ic izzato anche 
al t re at t iv i tà,  l 'undic i  v iene l 'orchestra del la Provincia,  che nessuno di  noi  s i  può 
fregiare.. .  La chiesa di  San Michele,  d 'accordo con gl i  amici  del la Provincia,  sta 
arr ivando. . .  E quindi  i l  Comune di  bar i  s i  b enef icerà anche di  questo! Ma era 
solo per pubbl ic izzare tut t i  g l i  event i . . .  Hanno preso questa dichiarazione.. .  La 
prendo,  la r ingrazio per avermi informato, avviserò l 'uf f ic io s tampa del  
Comune.. .  (****)  Era una dichiarazione non corr ispondente al  vero! (****)  No, 
non sono del  Comune, sono solo un capi tolo d i  spesa nostra,  ecco qual  è la 
di f ferenza.  Prego consigl iere De Stasio.  
Parla De Stasio (P.D.) :  Io chiederei  a l  Diret tore,  se una vol ta che ha approntato 
la bozza, non so se poi  diventa def in i t iva,  se  ce la manda via mai l ,  g iusto per 
dare una let tura,  per capire come dovrebbe organizzarsi  i l  mercat ino.. .  La mia 
domanda, e desidererei  una r isposta uf f ic ia le,  pr ima l 'ho fat ta fuor i  dal  consigl io 
al  consigl iere Di Siena, è questo, i  7.200 euro, mi auguro che non servano solo 
per l 'a l lest imento, ma che siano anche.. .  Che ci  sono dei  soldi  per gl i  event i ,  



altr iment i  sono dei  conteni tor i  vuot i ,  e che poi  vogl io di re,  a l la gente. . .  Sì ,  i l  
fat to che tu vai ,  e vendi  la merce natal iz ia,  non so che cosa devo vende re, però,  
poi  a l la f ine, se non c 'è l 'at t razione del  pagl iaccio,  tanto per fare un esempio,  i l  
babbo Natale vest i to,  quel l i  sui  t rampol i . . .  Poi  al la f ine, gl i  ar t is t i  d i  strada sono 
quel l i  che t i  fanno avvic inare i  bambini  e le famigl ie,  poi  d iventa un mer cat ino 
spogl io,  perché forse diventerà d ' interesse per gl i  adul t i ,  ma i  bambini ,  che poi  
la è festa dei  bambini  a Natale,  non hanno, dic iamo quest i  contenut i .  Quindi . . .  E 
poi ,  i  7 .200 euro, volevo sapere in maniera uf f ic ia le,  perché Di Siena mi ha 
spiegato così,  in maniera informale, che sono onnicomprensivi  d i  iva,  
del l 'appal to del le bai te,  p iù gl i  event i  e basta!  
Parla i l  direttore ing. Nitt i :  Qua devo r ispondere io.  Io dic iamo, come ho avuto 
modo di  i l lustrare più di  una vol ta ai  Consigl ier i ,  ovviamente io non sono un 
esperto nel  campo, ho dovuto chiedere dei  prevent iv i ,  ho dovuto chiedere del le 
st ime, ho fat to un' indagine di  mercato, con queste indagini  d i  mercato 
prat icamente, che mi è servi to per capire se la c i f ra era congrua, perché i l  
problema è capire se la c i f ra era congrua, per poter mettere in appal to una cosa,  
senza i l  r ischio che la gara vada deserta.  Perché se la gara va deserta. . .   
Finisce la!  Dal l ' indagine di  mercato, è venuto fuor i  che a malapena r iusciamo a 
mettere 14 bai te,  6 e 8.  Perché poi ,  insieme al le bai te,  ovviamente abbiamo 
inser i to l 'obbl igo del la forni tura Enel  per i l luminazione, abbiamo inser i to la 
guardiania per la notte per le bai te,  perché sennò le bai te vengono dist rut te,  un 
minimo di  decorazione esterna, l 'ass icurazione cont ro gl i  infortuni ,  perché 
quando si  fanno le gare, non è che uno va al l 'Auchan, compra 500 euro la bai ta,  
e la monta! Quando sono con appalto pubbl ico,  bisogna avere tut te le garanzie 
possibi l i  immaginabi l i ,  perché dic iamo, non è che possiamo poi  pagare noi  danni  
al le persone che vanno e inciampano al la bai ta,  eccetera.. .  Quindi ,  sono tut t i  
oner i  che devono essere assorbi t i  dal l ' imprendi tore,  che ci  fornisce monta e 
smonta in due si t i  d i f ferent i ,  8 bai te da una parte,  e 6 dal l 'a l t ra.  Ovviamente, io 
ho elaborato i l  d iscipl inare con gl i  oner i ,  perché uno deve fare l 'a l lacciamento 
al l 'Enel ,  ne deve fare uno a Santo Spir i to,  pagando almeno un ki lowatt  d i  
forni ture per 4 -  5 -  6 giorni  per c iascuna bai ta,  perché ovviamente ol t re le luci ,  
c i  sono stufet te,  organizzano feste,  spettacol i ,  quindi  1 kW dic iamo, è quel lo 
necessario. . .  A bai ta. . .  E quindi  c i  sono diversi  oner i ,  e considerando che 
abbiamo nett i  €5.900, i l  che signi f ica 2.950 euro a evento.. .  considerato se con 
2.950 euro, la di t ta deve fornire,  noleggiare 8 bai te,  montar le e smontar le,  
garant i re i l  cert i f icato di  conformi tà degl i  impiant i ,  perché devono essere a 
norma, garant i re i  quadri  e let t r ic i  d i  d istr ibuzione, garant i re l 'a l lacciamento 
al l 'Enel  e portar lo. . .  Insomma, c i  sono oner i !  Dal l ' indagine di  mer cato io ho 
r icavato questo, e su questa base ho fat to i l  capi tolato,  dopo di  che, come 
cr i ter io di  aggiudicazione, abbiamo su suggerimento del la commissione, adot tato 
i l  cr i ter io del la of ferta economicamente vantaggiosa,  che non signi f ica 
economicamente con i l  massimo r ibasso, s igni f ica che io ho dato un peso 
superiore al  progetto,  r ispetto al  r ibasso, quindi  se sono 75 punt i  a l  progetto,  25 
punt i  a l  r ibasso, i l  progetto può essere art icolato fornendo numero di  bai te di  
p iù,  perché teniamo presente che sono  8 bai te su via Garibaldi ,  e 6 a Santo 
Spir i to,  scusate i l  contrar io. . .  Quindi ,  se me ne offre di  p iù,  me ne mette 9,  
anziché 8, può essere un cr i ter io a par i tà di  prezzo ovviamente. . .  Poi ,  ho messo 
come al t ro cr i ter io di  preferenza, gl i  event i ,  per render e più at trat t iva,  
ovviamente la proposta non è un obbl igo contrat tuale,  perché in base al le mie 
indagini  d i  mercato non ce la facevo a pretendere. . .  Però i l  cr i ter io di  scel ta. . .  
Se qualcuno mi of fre lo spettacolo in p iù,  lo prefer isco r ispetto a chi  non l o of fre 
di  p iù. . .  (****)  Non c 'è l 'obbl igo contrat tuale,  se mi arr ivano due forni tor i ,  e uno 
mi fa a par i tà. . .  Io non posso.. .  Se dovevo prevedere lo spettacolo,  dovevo 
prevedere 500 euro nel  computo metr ico a base d'appalto,  io dovevo mettere 
500 euro.. .  I  bagni  non l i  ho potut i  mettere perché.. .   



Parla De Stasio (P.D.) :  Di ret tore,  la domanda è questa, noi  con 7.200 euro,  in 
base al la gara d'appal to,  in  base al  capi tolato che le i  ha predisposto, c 'è la di t ta 
t iz io che t i  d ice che io con 7.200 euro iva comp resa, t i  monto e t i  smonto,  e t i  
metto tut te le cose a norma, le 8 bai te a Santo Spir i to e le 6 bai te a Palese, 
punto, non c 'è più niente!  
Parla i l  direttore ing. Nitt i :  Potrebbe. . .  Siccome io l i  ho messi  in concorrenza,  
questo è i l  l ibero mercato, mettendol i  in concorrenza spero di  spuntare qualcosa 
in più!  Qualcuno mi  potrà dire io t i  metto 9 bai te,  qualcun al t ro mi  potrà dire,  t i  
metto 8 bai te p iù lo spettacolo,  in base ai  punteggi  che vengono dat i ,  io. . .   
Parla De Stasio (P.D) :  No,  ho capi to,  ma non abb iamo.. .  Al lora,  r i formulo la 
domanda, non abbiamo previsto nessun capi tolo di  spese sotto l 'aspetto del  
r iempimento del  conteni tore che st iamo creando, nel  senso che la di t ta che vince 
l 'appal to,  d ice che io con quei  soldi ,  t i  posso solo fare montaggio e s montaggio 
del le at trezzature che le i  pr ima ha descr i t to,  dopo di  che, io non ho più 
possibi l i tà  perché non r ientro nel le spese, e quindi  i l  mercat ino diventa.. .  
Parla i l  direttore ing. Nitt i :  E questo mi da ragione! Perché se l 'operatore che 
sta facendo r ibasso, che sta facendo l 'o f ferta,  non r ientra nel le spese del  
commercio,  io  che cosa facevo, mettevo a base d 'appalto un serviz io che 
costava di  p iù d i  5.900 euro? (****)  
Parla De Stasio (P.D) :  Ma st iamo par lando nel  campo del le ipotesi ,  io invece 
avevo capi to che era omnicomprensivo in questo mercat ino, era 
omnicomprensivo anche i l  r iempimento del  conteni tore con Babbo Natale,  le 
renne, la Befana che viene e distr ibuisce le calze ai  bambini . . .  
Parla i l  direttore ing. Nitt i :  Innanzi  tut to,  dovrei  d i re io,  vogl io la Befana!  
Perché, un appalto  di  serviz i ,  non è.. .  Beh, se mi mett i  qualche cosa, t i  do 
qualcosa di  soldi .  No! Un appalto di  serviz i ,  s igni f ica che tu mi devi  dare questo,  
e i l  compenso è tanto.  Quindi ,  o mettevo nel  bando che mi devi  dare la Befana e 
Babbo Natale,  mi devi  fare orchestra. . .  Al lora dovevo quant i f icare quegl i  event i ,  
e inser i r l i  nel l ' importo a base di  gara, oppure non posso dire,  fammi una cosa e 
t i  do 1.000 euro. Non è un contr ibuto questo! E'  un appal to di  serviz i !  Do ut  des.  
Parla Di  Siena (P.D.) :  Chiedo scusa Diret tore,  vorrei  r imarcare un punto 
importante. Sul  capi tolato,  per chiar i rc i ,  ogni  voce ha un peso speci f ico 
determinato in punteggi ,  c ioè, c 'è un punteggio complessivo che chi  lo  
raggiunge, viene, mi corregga se sbagl io. . .  Si  aggiudica la gara d'appal to.  
Questo punteggio complessivo, viene determinato da tut ta una ser ie di  sottovoci  
che assegnano un sub punteggio a seconda del l 'area  d' intervento. Dico bene?  
L'organizzazione degl i  event i ,  c ioè i l  promotore "Ciccio Cappuccio" ,  che vuole 
partecipare al la gara, se contestualmente al l ' instal lazione, al la vigi lanza, 
al l 'at tacco del l 'Enel ,  a l l 'assicurazione, tut to quel lo che ha già det to ingegnere,  
insieme, propone event i  contestual i ,  ha un punteggio p iù al to r ispet to al la d i t ta 
che si  l imi ta a proporre,  perché come ha spiegato bene l ' ingegnere, non è una 
gara al  r ibasso, ma è una gara al l 'o f ferta migl iore,  propr io per fare in modo che 
i l  mercat ino r iesca nel la maniera migl iore possibi le.  Non ce la facevo con i  soldi  
v icepresidente, non avremmo potuto copr i re le spese, era impossibi le fare quel lo 
che le i  sta giustamente chiedendo, c ioè v incolare i l  soggetto promotore,  
al l 'organizzazione tecnica, quindi  logist ica, e g l i  event i ,  con 5.900 euro, non 
sarebbe venuto nessuno! Questa era l 'unica scappatoia per poter  t rovare un 
sistema che salvasse capre e cavol i !  Det to banalmente! Spero di  essere stato 
chiaro.  
Parla De Stasio (P.D.) :  Per completare, a questo punto, era come dire,  fare 
come l 'anno scorso, prendere i  tendoni tut t i  ugual i . . .  I l  Comune ci  r imetteva 
l 'af f i t to. . .   (****)  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Prego consigl iere Romano.  
Parla Romano (P.D.) :  Al lora,  part iamo da un cosa sempl ice, comunque chi  
espone, e visto che ci  s i  t rova in un mercat ino tut t i  insieme, t ra di  loro 
organizzandosi ,  sono loro che dovrebbero essere interessat i  ad avere più 



attrazione, più f lusso, quindi  sono loro che dovrebbero darsi  da fare,  vis to che i l  
Munic ipio gl i  dà la possibi l i tà quest 'anno in omaggio, di  pagare solo lo spazio 
del  suolo pubbl ico,  e hanno una strut tura ben arredata e ben stabi le,  e molto 
bel la. . .  Quindi ,  loro per at t rarre in più,  i l  f lusso di  tut t i  quel l i  che saranno i  
consumator i ,  non dovrebbero fare al t ro. . .  Pochissimo, mettere ognuno di  loro un 
evento a testa per le giornate, quindi  r iempiono comunque i l  mercat ino, e questo 
però non dice che noi  propr io,  quando andremo a provvedere per quanto 
r iguarda i l  regolamento, come ha detto le i  d i ret tore,  possiamo mettere nel  
regolamento, dicendo che ognuno di  loro provvederà a un ar t ista di  st rada.. .  
Possiamo proporlo. . .  Anche l ì . . .  (****)  Questa potrebbe essere una soluzione,  
però lo farebbero già di  certo. . .  Per esempio, se io,  faccio un esempio 
personale,  avendo una bai ta,  io i l  pr imo, per poter at trarre,  io  metterei  un 
art ista. . .  Non dico ogni  sera,  ma in al ternat iva una sera s i ,  e una sera no,  io 
metterei  un art ista per at trarre o i  bambini ,  o gl i  anziani ,  o un pubbl ico adul to. . .  
Quindi  è una cosa che possiamo comunque, anche con due r ighe, mettere nel  
prossimo regolamento. Grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Prego consigl iere De Matteo.  
Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Al lora,  io vogl io dire solo questo, oggi  st iamo 
sol tanto per votare l ' Is t i tuz ione dei  mercat in i ,  con la possibi l i tà  di  dare al  
d iret tore di  fare i l  regolamento, quest o è un problema.. .  (****)  Che è l ' is t i tuzione 
dei  mercat in i ,  che è fondamentale,  ovviamente è un passaggio importante per 
poter fare l 'a l t ra r iunione, nel la quale,  t ra l 'a l t ro,  possiamo anche andare a 
discutere di  queste cose, è vero? Però io vogl io r i f let tere,  vi  rubo t renta secondi ,  
perché è vero quel lo che dice i l  consigl iere Noviel lo,  a me mi sta bene. Cioè 
dice, s t iamo facendo queste cose per Palese e Santo Spir i to,  però per Cat ino -  
Enzi teto -  Torr icel la,  non si  fa niente! Eppure la c i  sono del le real tà in cui  
b isogna agire.  Io,  a questa considerazione che mi sembra  
importante, la commissione comunque si  è impegnata ad aff rontare, per un 
sempl ice mot ivo, perché abbiamo r ipreso un discorso importante. . .  Per esempio,  
che è una del le tante cose, è vero che noi  non possiamo dare mater ia lmente dei  
soldi  a l le  associazioni ,  questo non lo possiamo fare, perché ci  è arr ivata una 
r ichiesta da un'associazione di  San Pio,  e l 'abbiamo purtroppo r iget tata,  
mot ivandola che c 'è una normativa d i  legge che ce lo vieta.  L a seconda 
considerazione che devo fare, e r i tengo che sia tut to sommato legi t t ima da 
questo punto di  v ista,  è che noi  abbiamo avuto 7.200 euro, s t iamo par lano 
veramente di  una ci f ra i r r isor ia,  che è una cosa che secondo me, è peggio di  
quel la dei  3.500 euro per le associazioni !  Perché al le associazioni ,  quando gl i  
hai  dato a fondo perduto 300 euro.. .  I l  panet tone se lo possono comprare! Giusto 
per dire.  Però, noi  con 7.200 euro, veramente non ci  facc iamo nul la!  La nostra 
proposta era un pochett ino diversa,  c ioè,  noi  avevamo pensato di  incontrare 
l 'assessore Si lv io Masel l i ,  perché lu i  come assessorato al la cul tura,  vi  vogl io 
r icordare che ha stanziato 153.000 euro, per fare i l  Natale a Bari ,  dove secondo 
lu i ,  come al  sol i to,  Bar i  è Corso Vi t tor io Emanuele, Pr efet tura,  Madonnel la,  ecc.  
Al lora,  noi  avevamo detto,  no, guardate che la proposta nostra non è.. .  Sent i te 
cosa abbiamo pensato noi !  Guardate. . .  Tenete presente che Bari . . .  153.000 euro 
sono tant i . . .  Hanno fat to i l  g iardino del  mago.. .  Non r icordo cos'al t r o. . .  Più o 
meno ha r ipetuto quel lo che ha fat to l 'anno scorso.. .  Però quest 'anno.. .  L 'anno 
scorso, r ispetto a quest 'anno, con c 'era l 'at t r ibuzione ai  Municipi !  La 
commissione che cosa ha detto? Incontr iamo Si lv io,  e dic iamo, scusa, ma se i l  I  
Munic ipio che è i l  cosi  det to Municipio del  mare, è i l  Munic ipio più at tenzionato 
da quest i  contr ibut i  a i  5 Municipi ,  avrà 15.000 -  20.000 euro.. .  Non so quanto 
avrà r ispetto a noi ,  che avremo 7.000 euro.. .  Perché quei  soldi ,  invece di  dargl i  
a l  I  Munic ipio,  che si  ved rà at tenzionato con i  153.000 euro da Si lv io,  perché 
non l i  date,  non l i  d istr ibui te equamente agl i  a l t r i  quatt ro Municipi? L ' idea non è 
malsana, sono sicuro che Si lv io non accetterà, perché.. .  



Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Ovviamente questa proposta è stata 
avanzata da tut t i  i  President i ,  ma non accol ta!  
Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  . . .Sono sicuro, che anche i l  Presidente del  I  
Municipio,  d irà,  a me di  quel lo che fa Si lv io,  non mi interessa niente. . .  Organizzo 
le manifestazioni  per conto mio. Comunque, in ef fet t i ,  una dispar i tà d i  
t rat tamento, ovviamente c 'è,  però r imane i l  fat to che la Commissione d' intesa 
con i l  Presidente del  Municipio,  laddove r i terrà opportuno di  af f rontare 
l 'argomento, onestamente penso che sul la quest ione di  Cat ino -  Torr icel la -  
Enzi teto -  Macchie,  dovrà comunque intervenire,  perché laddove si  potrà fare 
qualcosa, la dobbiamo fare. Grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Grazie consigl iere.  E'   
chiusa la discussione.  Passiamo al la votazione.  Chi è favorevole al la prop osta 
di  del ibera per le l inee di  indir izzo per la cul tura 2015? 9 favorevol i  (Di  Lauro,  Di  
Siena, Romano, Lomoro, Noviel lo,  Morett i ,  De Stasio,  De Matteo,  Cassandra).  
Chi  s i  ast iene? 1 astenuto (Ranier i ) .  Chi  è contrar io? Nessuno. Vot iamo per la 
immediata esecut iv i tà.  9 favorevol i  (Di  Lauro,  Di  Siena, Romano, Lomoro,  
Noviel lo,  Moret t i ,  De Stasio,  De Matteo, Cassandra).  Chi  s i  ast iene? 1 astenuto 
(Ranier i ) .   



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

25/11/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 25/11/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

                                                                                                                      

F.to Vito Nitti 

________________________________________________________________________________ 

 

 

                                             CERTIFICATO DI COPIA CONFORME 

La presente deliberazione è copia dell'originale depositata presso gli uffici. 

 

                                                                                                                     Il Segretario Generale 

                                                                                                                             V. Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 25/11/2015 al 09/12/2015. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

F.to  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

F.to   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 

 


	Circoscrizione
	IndirizzoCircoscrizione
	Sessione
	Convocazione
	NumeroOrdine
	DataDelibera
	Oggetto
	Anno
	Giorno
	Mese
	OraOdG
	Sede
	Ufficio
	Presidente
	Partecipanti
	PresenzeConsiglieri1
	PresenzeConsiglieri2
	Assistente
	Presenze
	Proposta
	Castelletto
	ParereTecnico
	DataVistoEP
	QualificaEP
	FirmaEP
	RegContabile
	DataFirmaRagioniere
	QualificaRagioniere
	Ragioniere
	TimbroPareri

